



Sonrientes para la foto. El presidente Andrés
Manuel López Obrador y los gobernadores de
Morena acordaron reforzar la estrategia de búsqueda
de personas. Tras la reunión en Palacio Nacional, el
jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, afirmó
que la estrategia acordada será la que se sigue en
la capital, que consiste en ir puerta por puerta,
cruzar padrones de diversas instancias, hacer
llamadas telefónicas con personas denunciantes,
etcétera. Participaron en la reunión los titulares de
Gobernación, Luisa María Alcalde; de Bienestar,
Ariadna Montiel, y del Trabajo, Marath Bolaños. ¿Y
la estrategia para que no desaparezcan?

Preocupación. La Violencia Política de Género se ha multiplicado 14 veces en tres años, según el informe presentado ante el Consejo General del INE. En 2020 se recibieron 21 quejas por este fenómeno y en lo que va de este año van 301. La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, afirmó que "siguen existiendo actos como la intimidación, la exclusión, la difamación, el acoso sexual, la agresión física o verbal y otras acciones que menoscaban los derechos políticos de las mujeres o que perpetúan estereotipos de género negativos en el ámbito político". Si queremos un mejor país, se debe garantizar la seguridad de todas las mujeres. No hay otro camino.

Alianzas. En Morena siempre se ha dicho que las puertas están abiertas a quien quiera sumar a la transformación. Ante esto, Jorge Carlos Ramírez Marín, senador priista de Yucatán, anunciaría su salto a este partido. Su reciente cercanía con Claudia Sheinbaum, virtual candidata de Morena a la Presidencia, así lo revela. Busca la gubernatura de Yucatán. Y, aunque no es oficial, trascendió que el anuncio podría darse en unos días. Sólo esperan que en Morena definan la paridad de género en las entidades donde habrá elecciones en 2024. Hace poco Ramírez Marín afirmó: "Voy a ser gobernador de Yucatán un día, no les quepa duda". ¿Será?

Diseñador de futuro. De cara a las elecciones de 2024, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, confirmó que Acción Nacional ya determinó que Guanajuato tendrá una candidata y que Renán Barrera, alcalde de Mérida, será el contendiente para la gubernatura de Yucatán. "Guanajuato va a ser encabezado por una mujer; tendrá la primera gobernadora de la historia del estado, y en Yucatán, el responsable de construir un equipo ganador es Renán Barrera, nuestro actual alcalde de Mérida, de los mejores evaluados en el país". En teoría, el PAN la tiene ganadas ambas entidades. En teoría...

• Noroña, quien quedó a la mitad de la encuesta que ganó Claudia Sheinbaum para representar a Morena en los comicios de 2024, no desperdicia los reflectores. En el Consejo Nacional de Morena, planteó un Congreso Constituyente y, por si fuera poco, él mismo alzó la mano para presidirlo. "Para echar atrás todas las reformas neoliberales y hacer otro Poder Judicial", dijo en su discurso. Otra de las múltiples facetas del polémico legislador, la sorpresa del proceso interno de la 4T, que ni Mario Delgado esperaba. Ahora, aguántenlo.

